
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ ＨＰではカラーでご覧になれます。 

宇都宮市立横川西小学校 学校だより 教育目標 げんきで かしこく やさしい子     

令和４年度  第６号  １０月２０日   発行者 引地 健二 

第２学期がスタートしました！！ 

 
〈屋上から見たブルーインパルス〉 

５日間の秋休みが終わり，１０月１３日（木）から第２学期がス 

タートしました。２学期は，修学旅行は先日終了したものの就学時健康診断や運

動会，感謝の会などの行事があります。まだまだ新型コロナウイルス感染症につ

いては気を抜くことはできませんが，予防には十分配慮しながら「実りの秋」と

なるよう，教職員一同，力を合わせて取り組んでまいります。１学期同様，保護

者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

   

   

◆ 楽しかった修学旅行！！ １０月１７日（月）・１８日（火） 

心に染みた震災の語り部さんの話 水族館では見学も買い物も楽しみました とても豪華な食事でした！でも黙食。 

オリジナルの赤べこつくり 青空の下，鶴ヶ城内を散策！ ちょっと寒かった大内宿での班別行動 

６年生は１泊２日で修学旅行に行ってきました。換気を短時間で行うバスを利用したり，バス内では会

話を極力控えたりと感染症拡大防止には十分配慮しながら実施しました。コロナ禍のため，東京・鎌倉方

面ではなく，昨年度に引き続きいわき，会津方面。雨の予報もありましたが，ほとんど降られることもな

く予定どおりに見学や活動ができました。子供たちにとっては全ての活動が思い出に残ったことと思い

ます。宿泊の準備等でご協力いただきました保護者の皆様，大変お世話になりました。 

♣ ♣ 

１０月１４日（金）に，地域協議会のグ

リーンサポーターさんの活動として，学校

の環境整備が行われました。地域協議会の

メンバーだけではなく，地域の方々にもご

協力いただき，樹木の剪定や除草作業など

をしていただきました。体育館周辺がとて

もきれいになり，感謝の気持ちでいっぱい

です。改めて，本校は地域の皆様に支えら

れていると強く感じました。本当にありが

とうございました。 
  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 保護者・地域の皆様へのお知らせ・お願い ★ 

■ 運動会について 

本校の運動会は，１１月１２日（土）の午前中に実施いたします。なお，新型コロ 

ナ感染症の予防・拡大防止の観点から，今年度も保護者の皆様等の参観は各家庭２名 

までとし，地域の皆様・来賓の方々のご招待はありません。また，ＰＴＡや来賓，来 

年度の１年生の種目も実施いたしません。ご理解とご協力をお願いいたします。 

■ タイムカプセル内の手紙等について 

昨年，創立１２０周年記念で２０年前のタイムカプセルを開封しました。中には，当時の 

子供たちが２０年後の自分に宛てた手紙や記念品が入っていました。それらの品々で住所が 

記載されていたものについては，郵送させていただきましたが，住所の記載がないものにつ 

きましては郵送が難しいことから，心当たりがある方に学校に取りに来ていただいておりま 

した。手紙等の引き取りは昨年度３月末までとしておりましたので，現在残っているものつ 

きましては，今後１２月末を目途に処分させていただきますので，ご了承ください。 

（お問い合わせは，☎０２８－６５８－２６７９ 担当：副校長まで）  

 

第２学期始業式に子供たちに話したこと 
今日から２学期が始まります。新しいめあてをもって努力していってほしいと思いますし，１学期にがんばっ 

てきたことはこれからもぜひ続けていってほしいと思っています。 

今日は「いちご一会とちぎ国体」のお話をします。この栃木県で「国民体育大会」という，全国 

からたくさんのトップ選手が集まって様々なスポーツの全国大会が開かれていました。県内の全て 

の市町で実施されました。私もスポーツが大好きなので，すごい選手たちを見たいと思い，３つの 

競技を見てきました。６年生と一緒に見たバスケットボール，東京オリンピックに出場した選手も 

参加した陸上競技，そして，夏の甲子園大会で活躍した選手がたくさん出場した高校野球です。どの種目もレベル

が高くて驚きましたし，すごく感動しました。バスケットボールでは，シュートやパス，ドリブルなどの技術はも

ちろんですが，特にすばらしいと思ったのは，ボールを持っていないときの選手の動きでした。守りをしっかりし

たり，パスをもらうための場所に素早く動いたり，仲間を生かすための動きをしたりしていました。難しい言葉で

は「オフザボール」と言います。今，ポートボールやバスケットボールを学習している学年もありますが，オフザ

ボールの動きを意識してゲームができると楽しくなると思います。陸上は，いくつかの種目の決勝を見ましたが， 

そのスピードに驚きました。例えば成年女子の８００ｍ。これは，横西小のトラックを約５周走る長さに 

なりますが，トップの選手は，５０ｍ走を７．７秒くらいのペースで８００ｍを走り切っていました。つ 

まり，６年生の速い人が全力で走ったペースで８００ｍを走るということです。驚きです。高校野球は， 

４試合見ました。中でもすごかったのは春の甲子園優勝の大阪桐蔭高校と夏の甲子園優勝の仙台育英高 

校の試合です。ボールを投げる，走る，打つ，それらのスピード，どれもすごかったです。見に行って本 

当によかったなと思っていますし，違う種目も見てみたかったとも思っています。 

 今日お話ししたかったのは，もう一つの選手のすごいところです。それは，練習のとき道具をき 

ちんと並べて置いたり，脱いだシューズをきれいに揃えて置いたりするところ，それから，すれ違 

う人たちや審判などに丁寧に，そして元気よく挨拶をするところ，陸上選手は，走り終わった後に 

グラウンドに対して感謝の気持ちで礼をしている場面も見られました。自分の競技に一生懸命取り 

組むことはもちろんですが，道具を大切にすることや周りの人たちにきちんと挨拶をすること，お 

世話になっている人や物に感謝をするところなど，一流の選手になる人たちは，しっかりと心も育っていて，そこ

にすごく感動しました。逆に言うと，挨拶がしっかりできたり，道具を大切に扱ったり，周りに対する感謝の気持

ちをもったりできる人が一流になれるのかもしれません。 

 みなさんのこれからの生活の参考になることかもしれませんね。例えば，昇降口の靴や上履きのかかとをきち

んと揃えて入れるとか，使った物をきちんと片付けるとか，周りの人に進んで挨拶をするとか，できることはたく

さんあるように思います。そうしたことに気を付けていくと，自分のよいところを伸ばすことに繋がるかもしれ

ません。ぜひ，みなさんもトップ選手のまねをしてみてください。 

国体は１１日で終わってしまいましたが，１０月２９日からは「全国障害者スポーツ大会～いちご一会とちぎ大

会」が同じように栃木県で開かれます。宇都宮市でも陸上競技や水泳，バスケットボールなどの大会が開催されま

すので，興味がある人はぜひ見に行ってみてください。  

みなさんも，この２学期，自分の好きなことや得意なこと，チャレンジしてみたいことなどに粘り強く取 

り組んで，自分のよさを伸ばしていってほしいと思います。 

始業式は，感染症対策のため，放送とパソ

コンのスライドを活用して実施しました。 

 

 

 


